
 

 

 

Synthèse – Orthographe : L’accord du déterminant numéral 

 

Son rôle est d’indiquer le nombre précis d’êtres ou d’objets désignés par le nom.   

Les déterminants numéraux sont invariables, SAUF… 

 

Déterminant NUMÉRAL RÈGLE EXEMPLE 

UN / UNE Il prend la marque du féminin. J’ai mangé un biscuit et une sucette. 

VINGT 

CENT 

Ils prennent « s » quand ils sont multipliés et non 
suivis.  

Cette nouvelle comporte plus de quatre-vingts pages. 

J’ai parcouru cinq-cents kilomètres à vélo cette année. 

MILLION 

MILLIARD 
Ce sont des noms et donc ils varient. 

Il a gagné soixante-sept millions à la loterie. 

Il a gagné vingt-trois milliards à la bourse. 

« ET » 
Dans les formes composées, devant UN on coordonne 
avec le mot ET, sauf pour « 81 ». 

J’ai lu les quarante-et-un premiers chapitres.  

Les quatre-vingt-un élèves de 5e année sont sages ! 

« TRAIT D’UNION » 
Dans les formes composées, on place un trait d’union 
entre tous les chiffres, sauf avant et après « million » 
et « milliard ». 

Vingt-huit milliards trois-cent-quatre millions cinq-cent- 

dix-mille-quatre-vingt-trois 

 


